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Заведующие кафедрами ЛГТУ 
совместно со специалистами НЛМК 
обсудили план реализации программы 
ДПО в рамках деятельности ФИП
Круглый стол «Инновационный потенциал и особенности 
реализации программ дополнительного профессионального 
обучения» прошел в зале Ученого совета ЛГТУ 18 марта 2021 года.

Напомним, что в декабре 2020 года Липецкий государственный технический университет получил статус федеральной инновационной 
площадки (ФИП). В связи с этим университету предстоит разработать и внедрить систему дополнительного профессионального образования 
для студентов инженерных направлений. Темой проекта на круглом столе стала инновационная площадка по разработке и внедрению 
процесса получения обучающимися инженерного дополнительного профессионального образования совместно с региональными 
промышленными предприятиями с целью формирования у них современных компетенций.

Модератором круглого стола стал проректор по учебной работе Кащенко Андрей Петрович. С сообщением об инновационном 
образовательном проекте выступил начальник управления стратегического развития и взаимодействия с партнерами Поздняков Сергей 
Александрович.

Андрей Петрович и Сергей Александрович совместно с представителями ПАО «НЛМК» и заведующими кафедрами ЛГТУ выявили сильные 
и слабые стороны при реализации программы дополнительного профессионального образования в рамках деятельности ФИП. Также они 
утвердили состав рабочей группы, в которую вошли Ризаева Юлия Николаевна, заведующая кафедрой управления автотранспортом, 
Губарев Василий Яковлевич, заведующий кафедрой промышленной теплоэнергетики, Зацепин Евгений Петрович, заведующий кафедрой 
электрооборудования, и Плотников Юрий Владимирович, ведущий специалист отдела по методической работе Управления по обучению и 
развитию персонала Дирекции по персоналу ПАО «НЛМК». Итогом встречи стало утверждение плана работы на 2021 год.

Текст: Е. Ходякова

Дорогой читатель!
Весна – это серьезно? Серьезно? Весна? Весна – 

это весело и задорно! Март – это еще холодно, но уже 
солнечно. И, конечно, это уже не зима. Раскрой свое сердце, 
смотри с уверенностью вперед и знай – впереди тебя 
ждет только хорошее! Готов? Один, два, три – поехали! 
Один – команда нашего вуза выиграла региональный этап 
чемпионата  «CASE-IN», два – несколько команд ЛГТУ заняли 
призовые места в инженерном чемпионате «РазРеши», 
три – открытие театра нового формата «Veshalka» 
произошло! Можно добавить и четыре, и пять, и шесть, 
но для этого как раз мы и приготовили весь этот номер 
газеты «Политехник». Приготовились узнать все самое 
интересное? Тогда на старт, внимание, марш!

 Но сначала о серьезном.
С уважением

редакция газеты "Политехник"
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СЕРЬЕЗНЫЙ РАЗГОВОР

Собрание Совета ректоров вузов 
Липецкой области
Под председательством А.К. Погодаева 4 марта состоялось 
собрание Совета ректоров вузов Липецкой области на площадке 
Уполномоченного по правам ребенка в Липецкой области
Ю.Н. Тарана.

Ключевым вопросом в повестке стали воспитательная работа 
образовательных организаций с молодежью и просветительская 
деятельность, касающаяся разъяснения последствий участия 
школьников и студентов в несанкционированных мероприятиях, 
выработка плана совместных действий различных общественных 
институтов и органов власти.

Первым выступил региональный омбудсмен Юрий Николаевич 
Таран, который обсудил с ректорами региональных вузов 
гражданское и патриотическое воспитание молодежи. Отметив 
весь позитивный опыт работы с молодежью, основной акцент 
был сделан на современных методах работы со школьниками и 
студентами в социальных сетях, привлечении лидеров мнений к 
информационной работе и личным встречам с учащимися. Совет 
поддержал предложения омбудсмена. В связи с этим Совет ректоров 
региональных вузов решил создать общий план воспитательной 
работы вузов, Уполномоченного по правам ребенка, прокуратуры и 
управления образования и науки Липецкой области, куда войдут 
крупные региональные мероприятия.

О работе областной прокуратуры в предотвращении участия 
молодежи в несанкционированных мероприятиях докладывал 
прокурор Александр Иванович Боровицкий. Представитель 
надзорного органа дал оценку исполнительным органам власти, 
акцентировал внимание на том, что подавляющее большинство 
участников несанкционированных мероприятий не знали о 
правовых последствиях своих поступков. В связи с этим Александр 
Иванович рекомендовал усилить просветительскую деятельность 
образовательных учреждений. Чтобы действия образовательных 
организаций и областной прокуратуры были максимально 
согласованными, на собрании было принято решение о заключении 
соглашения о сотрудничестве Совета ректоров вузов Липецкой и 
Прокуратуры Липецкой области.

Начальник отдела профессионального образования                                       
и науки управления образования и науки Липецкой области                           
Наталья Викторовна Юшкова пояснила, какие профилактические 
и предупредительные меры предпринимались в регионе для 
предотвращения участия молодежи в несанкционированных 
массовых мероприятиях. Ректор ЛГТУ П.В. Сараев, ректор ЕГУ 
имени И.А. Бунина Е.Н. Герасимова, директор ЛФ АНОО ВО «ВЭПИ» 
А.С. Бизина и другие руководители учебных заведений привели 
примеры работы с молодежью для предотвращения выхода 
учащихся на несанкционированные митинги.

Следующим вопросом в повестке было обсуждение реализации 
плана мероприятий по профилактике наркомании, алкоголизма, 
ВИЧ-инфекции и табакокурения. С подробным отчетом о результатах 
работы выступили Михаил Иванович Коростин, руководитель 
Липецкого областного наркологического диспансера (ГУЗ «ЛОНД»), 
и Лилия Викторовна Сироткина, руководитель Липецкого областного 
центра по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными 
заболеваниями (ГУЗ «ЛОЦПБС и ИЗ»). По результатам докладов был 
утвержден совместных план мероприятий Совета ректоров вузов 
Липецкой области, ГУЗ «ЛОНД» и ГУЗ «ЛОЦПБС и ИЗ» на 2021 год.

Также гостями встречи стали председатель регионального 
отделения Общероссийской общественной организации «Деловая 
Россия» С.Г. Каменецкий и сопредседатель  организации                     
С.Д. Бугаков. Станислав Геннадьевич рассказал о VII Всероссийской 
олимпиаде «История российского предпринимательства» 
для студентов и аспирантов, о сроках и формате проведения 
регионального этапа. Сергей Дмитриевич ответил на вопросы 
ректоров по организации испытания. Основной площадкой  для 
проведения олимпиады в Липецкой области был выбран Липецкий 
филиал Финансового университета при Правительстве РФ. 
Победители регионального этапа отправятся в Москву для участия в 
финале в апреле 2021 года.

Текст и фото:  И. Маликова
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ПРАВОВОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ

В ЛГТУ прокурор провел личный 
прием граждан
Встреча с прокурором 
Советского района 
А.Н. Кащеевым проходила 
26 февраля. Вместе 
с Алексеем Николаевичем 
в приеме принял участие 
начальник отделения полиции 
№ 2 УМВД России по г. Липецку 
Дмитрий Николаевич Проскурин.

К прокурору обратились 14 человек, среди которых сотрудники, студенты и преподаватели университета. Темы вопросов, обращений 
и жалоб были самыми разными. В частности, интересовались температурным режимом в жилых помещениях и транспорте, льготами для 
инвалидов, организацией мест для курения, несоответствием стоимости проезда в транспорте качеству оказываемых услуг и другими 
вопросами. Целый ряд жалоб касался услуг ЖКХ, гололеда на улицах города и уборки дворовых территорий от снега.

По всем обращениям были даны разъяснения законодательства и объяснен порядок действия в конкретной ситуации. Все обращения 
были зарегистрированы и теперь находятся на рассмотрении.

Текст и фото: И. Маликова

Прокуратура просвещает
Представители прокуратуры Липецкой области 
24 марта 2021 года рассказали студентам ЛГТУ о нормах 
законодательства, устанавливающих ответственность за участие 
и содействие экстремистской и террористической деятельности.

Вместе со студентами мероприятие посетили проректор 
по учебно-воспитательной работе  Ирина Павловна Полякова                              
и проректор по административной работе и комплексной 
безопасности Юрий Анатольевич Шурыгин.

Старший помощник прокурора Липецкой области по правовому 
обеспечению Ольга Николаевна Каширина ознакомила слушателей 
с положениями Конституции Российской Федерации, Концепцией 
противодействия терроризму в Российской Федерации, 
федеральными законами «О противодействии терроризму» и              
«О противодействии экстремистской деятельности», отдельными 
положениями Уголовного кодекса и Кодекса об административных 
правонарушениях и иными нормативно-правовыми актами.

Политеховцы узнали про террористические и экстремистские 
организации, которые проводят вербовку в социальных сетях 
и Интернете. На данный момент бесконтактная вербовка очень 
распространена, поэтому студентов проинформировали о том, как 
не попасть в сети запрещенных организаций, а также защититься 
от мошенничества на просторах Интернета. Кроме того, слушатели 
узнали о новой статье «Публичное распространение заведомо 
ложной общественно значимой информации, повлекшее тяжкие 
последствия», об ужесточении наказания за ложный вызов 

экстренных служб, о статье «Несообщение о преступлении»,                           
а также о наказании за его совершение. В своей речи спикер привела 
примеры из правоприменительной практики противодействия 
идеологии терроризма и экстремизма. 

В конце встречи старший помощник прокурора призвала 
всех обучающихся быть бдительными и критически оценивать 
информацию, которую предлагают в Сети.

Текст и фото: Х. Богатырева
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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Знакомство с ЛГТУ: встреча с активом 
родителей
13 марта гостями Липецкого государственного технического 
университета стали родители липецких старшеклассников
из 36 школ-партнеров университета.

Профориентационное мероприятие началось с приветственного слова проректора по учебной работе А.П. Кащенко. С подробной 
презентацией о приемной кампании 2021 года по программам бакалавриата и специалитета выступил ответственный секретарь 
приемной комиссии Д.В. Гребеньков. Отдельно с правилами приема по программам среднего профессионального образования рассказала 
заместитель секретаря приемной комиссии О.Ю. Шашканова. Чтобы у гостей сложилось полное представление о жизни студентов, 
стипендиальной и молодежной политике вуза, а также инфраструктуре университетского кампуса, с презентацией выступила проректор по 
учебно-воспитательной работе И.П. Полякова. Начальник отдела по профориентации С.И. Яковлева представила направления довузовской 
подготовки школьников, ознакомила с действующими профориентационными классами, центрами детского научно-технического творчества 
и форматами проведения занятий.

Члены родительских комитетов получили ответы на интересующие их вопросы, в частности о стоимости обучения. Также деканом 
факультета дополнительного образования П.В. Комаровым была представлена дополнительная информация о программах повышения 
квалификации и переподготовки в ЛГТУ.

В конце встречи все желающие посетили с экскурсией учебно-спортивный корпус. Родители сами увидели, где реализуются 
оздоровительные и спортивные программы  для студентов и как может быть организован досуг политеховцев.

Текст: И. Маликова

Как поступить в ЛГТУ: школы районов 
Профориентационная встреча для старшеклассников 
из Липецкой области прошла в зале Ученого совета 
27 марта 2021 года.

Перед будущими выпускниками выступили проректор по 
учебной работе Андрей Петрович Кащенко, проректор по учебно-
воспитательной работе Ирина Павловна Полякова, ответственный 
секретарь приемной комиссии Дмитрий Васильевич Гребеньков, 
заместитель  секретаря  приемной  комиссии по программам 
среднего профессионального образования (СПО) Ольга Юрьевна 
Шашканова, начальник отдела по профориентации Светлана 
Игоревна Яковлева. Они рассказали о приемной кампании                  
2021 года по программам бакалавриата и специалитета, 
ознакомили с правилами приема по программам СПО, представили 
направления довузовской подготовки школьников, рассказали 
про действующие профориентационные классы, центры детского 
научно-технического творчества и форматы проведения занятий. 
Ирина Павловна увлекательно и подробно рассказала о жизни вуза, 
инфраструктуре университетского комплекса, пунктах питания, 
общежитии, творческих коллективах, спортивных секциях и 
спортивно-оздоровительном лагере «Политехник». Кроме того, 
все спикеры подробно ответили на интересующие гостей вопросы, 
например об отсрочке от армии для поступающих на СПО, о способах 
подачи документов в этом году, а также о программе «Кураторство» 
для быстрой адаптации первокурсников.

Модератором встречи выступила редактор отдела связей 
с общественностью ЛГТУ Елена Николаевна Ходякова. В конце 
мероприятия совместно с Ириной Павловной они устроили 
экскурсию для гостей в учебно-спортивный комплекс, показали 
бассейн, тренажерный и аэробный залы.

Следующей встречей с будущими выпускниками и их родите-
лями станет День открытых дверей, который состоится 18 апреля          
2021 года в ЛГТУ.

Текст: Е. Ходякова
Фото: Х. Богатырева
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АКТИВНОЕ СТУДЕНЧЕСТВО

#Дворик_мечты
#ЛипецкМеняется вместе со студентами инженерно-
строительного факультета, которые вынесли свои проекты 
по благоустройству дворовых территорий города Липецка 
на суд экспертного жюри.

Экскурсия с прицелом на будущее
Студенты и учащиеся колледжа ЛГТУ 19 марта посетили 
ООО «Фондиталь» в особой экономической зоне промышленно-
производственного типа «Липецк» в рамках проекта 
взаимодействия с образовательными учреждениями «InternU».

ООО «Фондиталь» – итальянская промышленная группа,  мировой лидер в области производства компонентов отопительных систем, 
радиаторов и котельного оборудования. В особой экономической зоне Липецка началось производство продукции в 2018 году.

Руководитель центра содействия занятости выпускников ЛГТУ Елена Гайдук отметила, что на предприятии особой экономической зоны 
они побывали впервые: «Для студентов технической направленности подобные визиты на подобные крупные и высокотехнологичные 
производства очень важны. Они повышают мотивацию к хорошей учебе и выбору места будущей работы. Сегодня в силу ограничений мы 
привезли на завод лишь 20 человек. Но этот первый визит студентов университета на предприятия не станет последним».  

С гостями общался директор по развитию бизнеса и взаимодействию с органами государственной власти Сергей Анатольевич 
Шаронин. Он рассказал об истории предприятия, его особенностях и возможностях, которые открываются перед сотрудниками завода. 
Об особой экономической зоне, ее резидентах, успехах и планах рассказала Ирина Александровна Зелененко, старший эксперт Агентства 
инвестиционного развития Липецкой области. В учебном классе ребята познакомились с продукцией завода, затем отправились                               
на производство, где своими глазами увидели, как изготовляются радиаторы и котлы.

В конце экскурсии ребята приняли участие в анкетировании и получили сувениры и сертификаты от предприятия.
Текст: Х. Богатырева 

Ежегодный конкурс «Дворик мечты – 2021», который проводит 
кафедра архитектуры при поддержке профкома обучающихся ЛГТУ, 
прошел 19 марта в университетской «Точке кипения». Главной целью 
конкурса является создание проектов благоустройства дворовых 
территорий с их дальнейшей реализацией и разработка типового 
решения для благоустройства дворов в городе Липецке. Студентам 
кафедры архитектуры дается прекрасная возможность проявить 
свои профессиональные качества и воплотить разработанные 
проекты в жизнь.  

С приветственным словом к участникам конкурса и 
компетентному жюри обратилась проректор по учебно-
воспитательной работе Ирина Павловна Полякова. Членами 
экспертной комиссии стали представители администрации города 
и области, в том числе отдела архитектуры, градостроительства и 
планирования территории Управления строительства и архитектуры 
Липецкой области, ведущие архитекторы города и области, а также 
преподаватели кафедры архитектуры.

Все проекты политеховцев были очень интересными и 
разнообразными. В своих работах ребята постарались учесть 
недостатки и недоработки устройства дворовых территорий, 
существующие на сегодняшний день, предложили свои решения по 
их устранению, а также план нового благоустройства территорий, 
дорожек, спортивно-игровых детских площадок, мест для отдыха. 

В результате жюри определило трех победителей:
•  1 место – Емельянова Любовь с проектом благоустройства 

дворовых территорий по улице Механизаторов, 6.
•  2 место – Макаренко Елизавета с благоустройством двора 

между домами улицы 15 микрорайон, 19, 30, 28, 28а.
• 3 место – Зайцева Маргарита с проектом дворового 

благоустройства по улице Механизаторов, 6.
Поздравляем победителей!

Текст: Е. Ходякова
Фото: Х. Богатырева
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Студенты и преподаватели ЛГТУ 
отметили День родного языка
20 февраля в Институте развития образования Липецкой области 
прошла выставка-конференция «Чтение – ключ к мирозданию», 
посвященная Дню родного языка. 

В образовательном событии приняли участие представители 
органов исполнительной власти, научная общественность, 
педагоги и методисты образовательных организаций Липецкой 
области, специалисты учреждений культуры и средств массовой 
информации, школьники и студенты. С приветственными 
словами к участникам обратились                                                      
С.М Курбатова, ведущий консультант 
отдела общественных связей и 
г ра ж д а н с к о - п а т р и о т и ч е с к о го 
воспитания управления внутренней 
политики Липецкой области, 
О.М. Маслова, декан факультета 
гуманитарно-социальных наук и 
права  ЛГТУ, И.А. Шуйкова, ректор 
ГАУДПО ЛО «ИРО», и Д.В. Жуков, 
начальник отдела воспитательной 
работы и дополнительного 
образования управления образования 
и науки Липецкой области.

Организатор мероприятия Н.В. Углова, заведующая кафедрой 
гуманитарного и эстетического образования ГАУДПО ЛО 
«ИРО», доцент кафедры культуры ЛГТУ, выступила с докладом                   
«Чтение – ключ к мирозданию». О социальной рекламе как 
методе популяризации чтения среди молодежи рассказала                                                      
Н.Ю. Томилина, заведующая кафедрой культуры ЛГТУ. Наталия 
Юрьевна отметила, что эффективному использованию инструмента 
мешает небольшой процент размещения социальной рекламы 

относительно коммерческой. В ответ Светлана Михайловна Курбатова 
предложила сотрудничество, сообщив, что сейчас для размещения 
социальной рекламы выделяют субсидии и в управлении есть 
возможность размещать работы студентов  на специальных 
площадках. В завершение Наталия Юрьевна подчеркнула, что между 

ЛГТУ и Институтом развития 
образования было подписано 
соглашение о сотрудничестве и 
взаимодействии, что позволит 
работать еще продуктивнее.

На конференции выступали 
и студенты ЛГТУ. О работах на 
тему популяризации чтения 
рассказали авторы экспонатов 
выставки «Время читать 
классику», студенты 1 курса 
направления «Реклама и связи с 
общественностью» Ананьевский 
Александр, Бражникова Софья, 

Миронкина Анастасия, Шеховцова Алина. Студентки направления 
«Документоведение и архивоведение» Мамей Анна и Трушина 
Полина представили доклад на тему «Диалог культур – диалог 
языков: от изучения языка к постижению культуры».

 Завершением праздничной программы стало награждение 
победителей регионального этапа Всероссийского конкурса 
сочинений - 2020.

Текст и фото: Х. Богатырева

Политеховцы узнали о преимуществах 
службы по контракту
Разъяснительно-информационная встреча студентов 
с представителями Пункта отбора на военную службу 
по контракту состоялась в аудитории лекционного корпуса ЛГТУ 
25 марта 2021 года.

Беседу с обучающимися университета провел майор Владимир Анатольевич Ломакин. Он подробно  рассказал об особенностях 
поступления на военную службу по контракту и ее отличиях от службы по призыву. Также были затронуты вопросы денежного довольствия 
и социальных гарантий военнослужащих по контракту. Ребята узнали про алгоритм поступления на военную службу по контракту, 
ознакомились с требованиями, предъявляемыми к кандидатам.

Присутствующие смогли задать интересующие вопросы и получить необходимую консультацию.
Текст: Х.  Богатырева 
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«Build CUP» дан старт
Открытие первого в Черноземье инженерно-строительного 
чемпионата по решению кейсов в капитальном ремонте 
состоялось 22 марта 2021 года в «Точке кипения» ЛГТУ.

Старт чемпионату дала генеральный директор Фонда 
капитального ремонта (ФКР) в Липецкой области Елена Бабикова.                         
С приветственными словами к участникам выступили проректор 
по научной работе и инновациям Сергей Кузенков и начальник 
управления стратегического развития и взаимодействия                                       
с партнерами Сергей Поздняков. Модератором стал Илья Богомолов, 
теплотехник ФКР.

Напомним, что организаторами конкурса выступают ФКР 
Липецкой области и ЛГТУ. Цели чемпионата – получение новых 
энергоэффективных решений в капитальном ремонте, привлечение 
молодых специалистов в сферу жилищно-коммунального 
хозяйства, выявление и поддержка самых перспективных учащихся, 
содействие в получении ими практических знаний, опыта и новых 
компетенций.

Участвовать могут команды из 4-х человек, у каждого из 
которых своя четко определенная функция в команде. Строитель 
работает с проектной документацией, системами водоснабжения 
и водоотведения в многоквартирных домах (МКД). Энергетик 
отвечает за реконструкцию системы теплоснабжения инженерных 
сетей, переработку теплового пункта, внедрение новых технологий 
в систему горячего водоснабжения и освещения. Дизайнер 
разрабатывает визуальное оформление фасада здания. Экономист 
должен оценить экономическую эффективность от внедряемых 
решений. Поэтому в команду могут объединиться студенты с разных 
факультетов и институтов.

После регистрации капитаны получат кейс-задание на 
электронную почту. Оно абсолютно одинаковое для всех команд. В 
рамках кейса будущим специалистам необходимо разработать ряд 
мероприятий для решения комплекса проблем в многоквартирном 
жилом доме в ходе капремонта:

• Высокие коммунальные платежи – какими техническими 
решениями можно снизить потребление МКД энергетических 
ресурсов.

• Передача данных общедомового прибора учета – контроль 
показаний со стороны управляющей компании и собственников.

• Старый фасад здания – применение дизайнерских решений 
для разработки современного визуального стиля.

• Социальный вопрос – развитие щепетильного отношения к 
сфере ЖКХ.

На решение кейса отведено 2 недели. Участники могут 
использовать любые доступные ресурсы. Кроме того, 5 и 6 апреля в 
«Точке кипения» пройдут 4 мастер-класса от экспертов чемпионата. 
А с 5 по 18 апреля в «Технической лаборатории Фонда капремонта» 
состоятся консультации по решению кейса.

Заключительным этапом станет защита проектов, которая 
пройдет 23 апреля 2021 года в университетской «Точке кипения». По 
итогам чемпионата жюри определит команду-победителя. Лучшие 
студенты получат денежные гранты на обучение, а их идеи будут 
реализованы при проведении капитального ремонта. Призовой 
фонд сформирован средствами компаний-спонсоров.

Регистрация команд началась 22 марта и продлится до 4 апреля 
включительно. 

Текст: Е. Ходякова
Фото: Х. Богатырева
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Очарование Африки. Путеводитель  
по Африканской коллекции
Презентация новой книги Александра Васильевича Клокова, 
доцента кафедры металлических конструкций, состоялась 
26 марта 2021 года в читальном зале ЛГТУ.

Александр Васильевич с 1992 по 2015 годы жил и преподавал 
в университете г. Конакри Республики Гвинея. Там он начал 
коллекционировать предметы искусства и ремесла народов Африки.

На встрече со студентами, преподавателями и сотрудниками 
университета автор представил часть своей коллекции и книгу 
«Очарование Африки. Путеводитель по Африканской коллекции». 
Присутствующие с большим интересом слушали рассказ о том, как 
собиралась коллекция, о предметах искусства и ремеслах народов 
Западной и Центральной Африки. Политеховцы узнали, с чего 
началось увлечение доцента  африканскими изделиями.

– Момент, который решил мое будущее – топор, подаренный 
мне приятелем в день рождения. Оказалось, что это не сувенирная 
вещь, а ритуальный топор народа догон. С этого подарка и началась 
моя коллекционная деятельность, – говорит автор.

В книге на 230 страницах помещены фотографии артефактов: 
ритуальные маски, деревянные посохи, колоритные фигуры людей, 
оружие и предметы быта, хранящие древние традиции народов, 
населяющих африканские страны.

В конце встречи лектор ответил на вопросы студентов. 
Слушателей интересовали особые церемонии и обряды народов 
Африки, главные черты характера этих людей и вещи, которым 
европейцам стоит у них поучиться, а также возраст и материал 
изделий в коллекции.

Ознакомиться с книгой можно в читальном зале библиотеки           
(2 корпус, 263 ауд.).

Текст: О. Проскурина, Х. Богатырева
Фото: Х. Богатырева
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В Польше молодой ученый продолжает работу по теме 
диссертации, изучает тепловое состояние металла при производстве 
горячего проката на литейно-прокатных комплексах.  Отметим, 
что исследование Анна проводит при поддержке гранта РФФИ 
«Аспиранты» и стипендии Президента РФ для обучения за рубежом 
на 2020/21 учебный год. Победы в двух этих конкурсах в 2020 году 
можно считать важными достижениями  научной работы, которую 
Анна начала еще в магистратуре…

— Увлечение наукой началось в магистратуре, когда мой 
научный руководитель, доктор технических наук, профессор 
кафедры обработки металлов давлением Игорь Петрович Мазур 
предложил участие в научном проекте. Согласилась. Поначалу было 
немного сложно, но потом втянулась. Каждый проект или задача не 
похожи на предыдущие, иногда имеют сложные пути решения, но 
опыт показывает, что чем задача сложнее, тем она интересней.

— Направление «Обработка металлов давлением», на 
первый взгляд, кажется чисто мужской специальностью, 
но после школы ты решила учиться именно по нему. Чем ты 
руководствовалась при выборе направления?

— Еще в школе я увлеклась техническими дисциплинами: 
физикой, геометрией, черчением. В старших классах прошла курс 
"автодело", где мы не только готовились к экзамену на права, но и 
получали базовые знания об устройстве автомобиля. Именно тогда 
мне захотелось связать свою жизнь с технической специальностью. 
Направление "Обработка металлов давлением" оказалось довольно 
обширным, а сама специальность - весьма перспективной в разных 
областях промышленности.

— Расскажи, о чем твоя работа?
— Исследование посвящено разработке трехмерной модели 

теплового состояния металла при производстве горячего проката 
на литейно-прокатных комплексах. Данная модель позволит 
прогнозировать температуру металла, начиная от выдачи из 
нагревательной печи и заканчивая смоткой проката в рулон, что 

не только повысит качество готовой продукции, но и позволит 
рационально загрузить прокатное оборудование. 

— Сейчас ты находишься в Польше на стажировке, 
расскажи, как проходит поездка?

— По прибытии в город Ченстохова сначала нужно было решить 
ряд вопросов, касающихся моего нахождения на территории 
Польши, так как я являюсь гражданином другого государства. 
Несколько позже встретилась с преподавателями кафедры 
обработки металлов давлением и инженерной безопасности, чтобы 
обсудить детали исследований. С доктором технических наук, 
профессором Марчиным Кнапиньским мы составили детальный 
план для экспериментов на установке физического моделирования 
Gleeble 3800, обсудили особенности работы с данными в ходе 
исследований и уже скоро приступим к испытаниям на образцах 
из сталей различных марок. Также не упускаю возможности 
контактировать с другими преподавателями кафедры, которые 
охотно помогают мне в изучении нового.

— Впервые в Ченстоховском политехническом 
университете ты была в 2017 году. Как повлияла поездка на 
твое исследование? 

— Первая стажировка позволила познакомиться с 
оборудованием кафедры, получить навыки в области 
математического моделирования, посетить лекции ведущих 
профессоров университета и поработать с наставниками. Планируя 
второй визит, я уже знала, какие исследования мне нужно провести 
для своей диссертации, на каком оборудовании и какие результаты 
я хочу получить к концу стажировки. 

— На каком языке ты общалась с коллегами? 
— Во время первого визита в Польшу международным отделом 

Ченстоховского политехнического университета были организованы 
курсы польского языка, где мы постигали основы. Поэтому этих 
знаний оказалось достаточно, чтобы спокойно ориентироваться 
в городе. Однако я продолжаю изучение польского языка, но уже 

«Времени зря 

не теряю»
Расстояния давно перестали 
быть препятствием 
для коммуникации. 
Подтверждением этой истины 
может послужить новое 
интервью с молодым ученым 
Липецкого государственного 
технического университета 
Анной Левыкиной. Сейчас 
аспирант проходит 
стажировку в Ченстоховском 
технологическом 
университете. 
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самостоятельно, так как решение некоторых вопросов и задач требует 
знаний именно польского языка. Общение с польскими коллегами 
проходит в основном на русском языке. В некоторых случаях беседа 
может проходить смешанно: коллеги говорят на польском языке, я —  
на русском, но при этом мы друг друга понимаем. Английский язык 
используем только в письменной форме общения.

— Появились ли у тебя друзья в Польше?
— Обзавелась друзьями по переписке. Общаемся на интересные 

для обеих сторон темы, знакомим друг друга с культурой и 
традициями своих стран, иногда обсуждаем научные исследования. 
Переписку ведем на разных языках: один день беседуем на русском 
языке, другой день — на польском, и наоборот. С некоторыми 
собеседниками общаюсь только на английском языке. Таким 
образом помогаем друг другу, устраняя пробелы  и исправляя 
ошибки.

— Повлияла ли пандемия на продолжение твоего 
исследования? 

— Основные исследования пандемия немного сдвинула, но 
это дало больше времени для изучения необходимого материала, 
подготовки самого эксперимента, а также консультации с 
профессорами кафедры. Однако у меня есть и другие задачи. 
Параллельно с основными исследованиями занимаюсь научной 
работой по гранту РФФИ, получаю консультации от польских коллег 

по интересующим вопросам. Времени зря не теряю!
— Каким, на твой взгляд, должен быть молодой ученый?
— Молодой ученый, в первую очередь, должен иметь хорошую 

фундаментальную базу, без которой очень сложно заниматься 
наукой. Также быть увлеченным любимым делом, любознательным 
и стремиться постоянно совершенствовать свои знания.

— Ты не только молодой ученый, но и преподаватель. 
Расскажи о педагогической деятельности?

— Моя педагогическая деятельность началась в тот же 
год, когда я поступила в аспирантуру. Занимаюсь со студентами 
среднего профессионального образования, поэтому помимо 
образовательной программы приходится уделять много внимания 
еще и воспитательной части. Работа весьма непростая, имеет 
много тонкостей, требует довольно много времени и сил. И все 
это начинаешь понимать только тогда, когда сам становишься 
преподавателем. Особое внимание в своей работе уделяю "подаче 
информации": стараюсь заинтересовать студентов, используя 
современные технологии для лучшего усвоения материала, в 
некоторых случаях приходится упрощать до максимально простого 
или приводить примеры из жизни. Стоит отметить, что это очень 
хороший жизненный опыт и, более того, имеет существенно важный 
положительный эффект — постоянное совершенствование знаний.

— Спасибо за интересную беседу!
И. Маликова. Фото из личного архива героя

Аспирант кафедры обработки металлов давлением 
Анна Левыкина имеет ряд научных публикаций, является 
неоднократным участником и призером регионального 
этапа Лиги металлургии Международного инженерного 
чемпионата «Case-in». 

Доклад Анны о работе в рамках выполнения 
государственного задания Минобрнауки по проекту 
№11.1446.2017/4.6. отмечен на Международной 
конференции по моделированию процессов обработки 
материалов в 2019 году. Свою научную деятельность Анна 
ведет под руководством заведующего кафедрой обработки 
металлов давлением, профессора Игоря Петровича Мазура. 

Визит в Ченстоховский технологический университет 
не первый для прокатчика. В 2017 году Анна уже проходила 
трехмесячную стажировку на факультете инженерии 
производства и технологии материалов.
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ТЕАТРУ БЫТЬ!

Творческое объединение «Veshalka»
Творчество – это образ жизни! Об этом знает каждый творческий 
человек! И наш университет наполнен именно такими личностями!

 
Традиционные фестивали «Осенние дебюты» и «Студенческая весна» всегда собирают тысячи зрителей, даже если эти мероприятия 

проходят в online-формате! Наши студенты знают многие секреты сцены, создают оригинальные постановки и «шокируют» всех своими 
гениальными идеями. Именно студентами ЛГТУ были инициированы собственные творческие объединения, которые сейчас бесспорно 
добиваются успеха и развиваются за пределами вуза, пополняя свой арсенал необычными задумками.

К таким коллективам относится творческое объединение (ТО) «Veshalka», которое уже три года назад заявила себя как театр. За этот 
плодотворный период под руководством студента 2 курса магистратуры инженерно-строительного факультета Максима Емельянова данное 
творческое объединение добилось значимых результатов. Ребята каждый раз пробуют что-то новое и удивительное. Уже спустя два года 
участники ТО «Veshalka» начали разрабатывать уникальные дизайны, заниматься съёмкой оригинальных и неповторимых фото и видео. Но 
и это ещё не всё! Совсем недавно они добились ещё одного колоссального скачка в своей деятельности – ребята открыли театр! В прошлом 
году «Veshalka» уже собрала своих зрителей в ККЗ ЛГТУ. «Самому себе» – именно так назывался их шоу-спектакль. Это постановка была о 
мнимом решении проблем.

В своей творческой лаборатории «Veshalka» проводит различные эксперименты. И этот год для них начался с чистого листа, на котором 
они продолжают писать свою историю ещё более яркими красками. Они уверено воплощают свои обескураженные, не похожие ни на что 
идеи и создают потрясающий образ своего объединения. И в этом каждый может убедиться! 

На протяжении нескольких месяцев ребята готовились к самой долгожданной премьере, которая проходила в этом месяце и состояла 
из трёх разных спектаклей. Первая постановка «Среди нас» была выполнена в жанре пластического театра. Над ней трудились самые 
молодые режиссеры театрального объединения – Дмитрий Коршиков (студент 2 курса ИСФ), Елена Гриднева (студентка 2 курса ИСФ) и 
Ангелина Мачнева (студентка 3 курса ЭФ). Жанром следующей постановки являлась трагикомедия. Авторская работа под названием «Она 
вам поможет» выполнена под руководством двух опытных постановщиков – студентки 4 курса МИ Софьи Сибикиной и выпускника МИ 
Артема Башкирова. Далее была представлена необычная постановка «Не нужно», в которой вся история, все переживания показывались 
через язык тела. Это первый спектакль ТО «Veshalka», выполненный в хореографическом жанре. Над его созданием работала режиссер 
Татьяна Овсянникова (студентка 2 курса ИСФ) и хореограф-постановщик Дарья Сухинина (студентка 3 курса МИ).

Ребята не остановились на спектаклях и сняли короткометражный фильм «Пакеты». Это их первая экспериментальная работа, съёмки 
которой производились в Москве. Режиссер короткого метра Максим Емельянов вместе со съемочной группой и профессиональными 
актерами трудились на протяжении долгого времени, и получившийся результат является огромным прорывом. 

Мы уверенны, что ребята удивят своих зрителей ещё не раз! Ведь «Veshalka» – это новое восприятие театра! Стоит увидеть лишь один 
раз работу ребят, и данное творческое объединение надолго останется кумиром многих!

Текст: А. Дубоносова
Фото:  Х. Богатырева
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Возрождение студенческого 
театрального движения в Политехе
Открытие театра нового формата «Veshalka» состоялось 
3 марта 2021 года в корпусе «Б» ЛГТУ
на улице Интернациональной.

Эпохальное возрождение традиций театральных постановок в Липецком государственном техническом университете произошло 
благодаря инициативной группе студентов под руководством Максима Емельянова. Ребята разделились на три творческие группы, каждая 
из которых презентовала свой 30-минутный спектакль.

А, может, ты робот? Может, это ты не такой? Может, кругом роботы и ты среди них, а не наоборот?.. Авторская постановка Дмитрия 
Коршикова, Елены Гридневой и Ангелины Мачневой  «Среди нас» заставила задуматься именно об этом. Ребята, вдохновившись фильмами 
об искусственном интеллекте, а также быстрым и неудержимым развитием технологий во всем мире, что особенно актуально в Год науки 
и технологий, посвятили свой спектакль роботам. Ведь все мы в какой-то степени являемся запрограммированными роботами и живем по 
четко заложенным в нас программам: проснулся – умылся – оделся – на работу или учебу – домой – спать и… все сначала.

Что такое удача? Какое значение она имеет в жизни людей? Стоит ли полагаться только на нее? На эти вопросы ответили Софья Сибикина 
и Артем Башкиров в своей театральной постановке «Она вам поможет». В ней они показали, что удача для каждого человека имеет свое 
значение, важно вовремя это понять.

Скажи, что будет, если ты полностью растворишься в другом человеке? Чем и насколько сильно ты готов жертвовать ради него? 
Сможешь ли ты при этом остаться самим собой?.. Главный герой хореографической постановки Татьяны Овсянниковой и Дарьи Сухининой 
«Не нужно» не смог, в отличие от его партнерши. Ребята затронули очень взрослую и серьезную тему взаимоотношений, с которой сложно 
справиться и некоторым уже состоявшимся режиссерам. В спектакле звучат не более 20 слов, все остальное – танец, танец и только танец. 
Это абсолютно новый формат для нашего города.

Подготовка спектаклей заняла несколько месяцев. Отметим, что все постановки авторские. Замысел, сюжет, сценарий, костюмы и 
образы всех героев самостоятельно придуманы и продуманы постановщиками. Премьера состоялась – театру быть!

Текст: Е. Ходякова

ТЕАТРУ БЫТЬ! / ЛГТУ: БЫТЬ ЛУЧШИМИ

Политеховцы проверили знания 
по истории предпринимательства
Студент ЛГТУ Вадим Апостолюк — победитель регионального 
этапа Всероссийской олимпиады по истории российского 
предпринимательства.

VII Всероссийская олимпиада по истории российского 
предпринимательства проводится  Общероссийской общественной 
организацией «Деловая Россия»,  Российским историческим 
обществом, и историческим факультетом Московского 
государственного университета им. М.В. Ломоносова в рамках 
совместного проекта «История российского предпринимательства».

Региональные испытания проходили 18 марта на базе 
Липецкого филиала Финансового университета при Правительстве 
РФ. Участниками этапа стали 74 студента и аспиранта из 7 высших 
и  5 средних профессиональных образовательных организаций 
Липецкой  области.

В состав организационного комитета и конкурсной комиссии 
вошли  представители всех высших учебных заведений, историки, 
специализирующиеся на экономической истории, ректоры вузов и 
сузов, представители управления образования и науки Липецкой 
области и регионального отделения Общероссийской общественной 

организации «Деловая Россия» как основные организаторы 
мероприятий.

Лучше других с испытаниями справился студент 4 курса 
экономического факультета Липецкого  государственного 
технического университета Апостолюк Вадим. Призерами стали  
Чернышова Кристина из Липецкого филиала Финансового 
университета при Правительстве РФ (2 место) и Короткова Анастасия, 
обучающаяся в Липецком государственном педагогическом 
университете им. П.П. Семенова-Тян-Шанского (3 место). Также 
в церемонии награждения 19 марта приняли участие проректор 
по учебной работе Андрей Петрович Кащенко и политеховцы, 
набравшие высокие баллы.

Победитель регионального этапа Вадим Апостолюк будет 
приглашен в Москву для участия в федеральном этапе олимпиады 
на базе исторического факультета Московского государственного 
университета им. М.В. Ломоносова. 

Текст: И. Маликова
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ЛГТУ: БЫТЬ ЛУЧШИМИ

Cборная команда ЛГТУ одержала 
победу на региональном этапе 
«Всероссийской киберспортивной 
студенческой лиги»
Турнир по компьютерному спорту среди студенческих команд 
Липецкой области прошел в киберспортивном клубе «CyberLife» 
13 марта 2021 года.

Серебро с золотым отливом
Политеховцы стали вторыми в первенстве Союза федераций 
футбола «Центр» по мини-футболу. Ребята уступили лишь 
воронежской команде «Хлебороб».

Соревнования проходили по пяти видам программ: «Dota2» 
(командный вид), «Counter-Strike: Global Offensive» («CSGO») 
(командный вид), «Hearthstone» (одиночный вид), «Crash Royale» 
(одиночный вид), «Starcraft II» (одиночный вид).

Липецкий государственный технический университет 
представили две команды, которые заняли призовые места турнира. 
По сумме всех дисциплин соревнований командные результаты 
распределились следующим образом: 1 место – «ЛГТУ 1»  
(405 баллов), 2 место – «ЛГПУ 1» (305 баллов), 3 место – «ЛГТУ 2»  
(145 баллов). Команду «ЛГТУ 1» представили студенты Панков 
Алексей, Байраков Натан, Черкалов Александр, Агафонов Александр 
и Жинко Елизавета, «ЛГТУ 2» – Савельев Владимир, Бучинский 
Юрий, Нехороших Сергей, Горбунов Игорь, Седых Никита, Божков 
Андрей.

Следующий зональный этап соревнований будет в апреле, 
а финальный этап пройдет в июне этого года. Призовой фонд 
«Студенческой лиги - 2021» – 2 500 000 рублей. Сборная, занявшая 
первое место, получит 1 000 000 рублей.

– Каждый житель Липецкой области может выбрать вид спорта 
по своему желанию, и компьютерный не исключение. Мы учитываем 

интересы современной молодежи и поддерживаем турниры по 
киберспорту, – прокомментировал губернатор Липецкой области 
Игорь Артамонов.

Мы поздравляем наши команды с победой и выражаем 
благодарность всем их участникам за достойное выступление!

Текст: Е. Ходякова. Фото Липецкого областного регионального 
отделения Федерации компьютерного спорта России

Турнир начался 7 марта в посёлке Хохольский под Воронежем, 
где встретились студенческие команды ЛГТУ и ОрелГУ. Липчане 
разгромили соперников со счетом 19:6. Двойной хет-трик 
оформил Антон Бадиков, «покер» в активе Юрия Папина. Липчане 
возглавили турнирную таблицу, но первое место все-таки не 
удержали, проиграв по результатам личных встреч «Хлеборобу». 
Студенты ЛГТУ завоевали серебряные награды в заключительном 
турет 9 марта, выиграв у «Технолога» – 3:2. Третье место получили 
белгородцы, ОрелГУ стали четвёртыми.

Поздравляем команду ЛГТУ и лучшего бомбардира турнира 
Антона Бадикова, забившего 14 мячей, с высоким результатом!

Текст: Х. Богатырева, фото: И. Маликова  
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ЛГТУ: БЫТЬ ЛУЧШИМИ

В этом году в чемпионате приняли участие более                                                        
30 образовательных организаций. Защиты решений кейсов 
команд состоялись 11, 12 и 15 марта 2021 года в режиме онлайн 
на двух площадках. Оператором чемпионата выступило крупнейшее 
международное молодежное сообщество металлургического 
сектора – ассоциация «Молодежная площадка профессиональных 
металлургов».

Кейс-чемпионат «РазРеши» проводится в Липецке                                               
с 2019 года и является корпоративным мероприятием компании 
НЛМК, реализуемым для знакомства студентов профильных 
образовательных организаций с технологией производства и 
бизнес-процессами предприятия на основе решения реальных, 
актуальных задач компании, а также с целью адаптации молодых 
инженеров к профессиональной деятельности в металлургии, 
отбора лучших молодых специалистов профильных вузов на 
практику, стажировку и трудоустройство.

Организаторы подготовили 2 задания: 
• Технологический кейс по разработке проектных решений 

использования техногенного сырья на площадках Группы НЛМК;
• ИТ-кейс по разработке проектных решений сокращения 

времени обработки входящих запросов сервисов Группы НЛМК.
На всем этапе подготовки наставники от комбината 

сопровождали команды, предоставляя командам консультативную 
помощь, помогая найти нужную информацию, давая важные и 
полезные советы в подготовке и представлении решения кейса. 
Кроме того, более 40 ведущих специалистов и руководителей 
Группы НЛМК выступили в роли экспертов чемпионата и оценивали 
решения команд, чтобы отобрать лучшие для применения на 
комбинате.

Все участники, представившие решение кейса на суд жюри, 
получили отличные подарки от компании, лучшие команды – 
денежные сертификаты на образовательные услуги, а также путевку 
в финал Национального чемпионата России по технологической 
стратегии «Metal Cup» (metalcup.ru).

Результаты команд Липецкого государственного технического 
университета в кейс-чемпионате «РазРеши»:

Технологический кейс 11 марта 1 площадка:
• 3 место команда «РазРешим» – Фокин Павел, Востриков 

Даниил, Анников Максим, Кочетова Светлана, Бухтиярова Алина.
Технологический кейс 11 марта 2 площадка:
• 1 место команда «Best Steel» – Мамедов Элмаддин, 

Семенцов Павел, Бурашников Дмитрий, Горбунов Кирилл, Некрасов 
Роман.

Технологический кейс 12 марта 1 площадка:
• 2 место команда «Kings of steel rings» – Мельников 

Ярослав, Пономарев Максим, Кисурина Анжелика.
• 3 место команда «VVS» – Новиков Георгий, Игнатенко 

Кристина, Лизнева Анастасия.

ИТ-кейс 12 марта 2 площадка:
• 1 место команда «KinderPRO» – Посаднев Виталий, 

Сухоруков Кирилл, Сухоруких Артем, Бахмутский Михаил, Якшина 
Ангелина.

• 2 место команда «Pinguins» – Федорова Софья, Куликов 
Вадим, Заев Владислав, Зубкова Надежда.

Поздравляем победителей и гордимся их успехами! Так 
держать!

Текст: Е. Ходякова

РазРешите поздравить политеховцев 
с победами
В третьем корпоративном чемпионате НЛМК по решению 
кейсов «РазРеши» приняли участие 14 команд ЛГТУ, 
шесть из которых заняли призовые места.
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Сплав: наука, технологии, команда
Девятого марта в ЛГТУ прошел отборочный этап инженерного 
чемпионата «CASE-IN». Политеховцы включились в борьбу          
за звание лучшей студенческой команды 2021 года.

Чемпионат «CASE-IN» – это международная система 
соревнований по решению инженерных кейсов для школьников, 
студентов и молодых специалистов топливно-энергетического и 
минерально-сырьевого комплексов. Инженерное соревнование – 
один из проектов платформы АНО «Россия – страна возможностей».

Отборочный этап по направлению «Металлургия» Студенческой 
лиги проходил в очно-заочном формате на базе университетской 
«Точки кипения». Онлайн студентов приветствовал вице-губернатор 
А.В. Якутин, офлайн – председатель Совета ректоров вузов 
Липецкой области, первый проректор ЛГТУ А.К. Погодаев. Анатолий 
Владимирович пожелал командам успешно пройти испытание 
и представить свои проекты. Первый проректор отметил, что 
университет принимает участие в проекте с 2017 года и за это время 
студенты достойно представляли регион и неоднократно становились 
победителями своего направления. Анатолий Кирьянович и в этом 
году пожелал ребятам выйти в финал чемпионата, чтобы еще раз 
показать свою высокую профессиональную подготовку.

За выход в полуфинал боролись 10 университетских команд, 
в состав которых входили будущие металлурги, металловеды, 
химики, IT-специалисты и экономисты. В течение 10 дней студенты 
рассматривали технологический процесс производства алюминия 
и добавления легирующих компонентов в сплав для получения 
требуемых свойств.

Очно команды представляли свои решения экспертной 
комиссии из профессорско    -преподавательского состава ЛГТУ                                                            
и представителей ПАО «НЛМК» под председательством руководителя 
проектов Дирекции по исследованиям и разработкам ПАО «НЛМК» 
Сергея Салтыкова. При оценке проекта жюри учитывало не только 
технологическую основу, но и новизну решения, непосредственно 
выступление, экономические и экологические показатели. Поэтому 
кроме анализа и технологии, исследователи давали оценку 
предложениям по снижению массы и цены новых проводников, 
по уменьшению количества вредных выбросов при производстве 
алюминиевой катанки. 

Технологические решения политеховцев были разнообразными. 
Например, легировать алюминиевые сплавы скандием предложила 
команда «Futurama»,  а студенты из команды «Brains» рассмотрели 
новую систему легирования на основе кальция. Исследователи 
«Modern Metals» увидели решение задачи в легировании 
сплава алюминия цирконием. Свой выбор легирующего состава 
молодые исследователи основывали на различных показателях: 
электропроводность, легкость, долговечность, коррозионная 
стойкость, экономичность и других.

Которая из команд успешнее других объединила науку и 
технологии и стала победителем регионального этапа в ЛГТУ, 
будет известно после подсчета результатов в течение ближайших 
дней. В полуфинале соперниками липчан станут студенты вузов 
Центрального Федерального округа.

В большом финале чемпионата в Москве встретятся 
представители России и стран СНГ. Призеров и победителей 
Студенческой лиги ждет достойная награда – ценный приз от 

организаторов и компаний-партнеров, практики и стажировки 
в ведущих отраслевых компаниях, участие в летних слетах и 
форумах, а также возможность поступления на льготных условиях в 
магистратуру и аспирантуру вузов-партнеров чемпионата.

Текст: И. Маликова
Фото: Х.Богатырева 
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О транспортной системе в России 
поговорили члены Общественной 
палаты РФ 
Круглый стол «Перспективные направления развития 
транспортной системы России» прошел в онлайн-формате 
10 марта 2021 года на базе ЛГТУ.

Университет представили модератор и ведущий — Ю.Н. Ризаева, заведующая кафедрой управления автотранспортом, член Комиссии 
Общественной палаты Российской Федерации (ОП РФ) по развитию высшего образования и науки, и доцент кафедры управления 
автотранспортом Д.И. Ушаков. 

Предметом обсуждения круглого стола стали перспективные направления развития транспортной отрасли; анализ проблем, 
возникающих при проведении научно-практических исследований в области транспорта и при функционировании транспортной системы 
России и регионов.

– Эта повестка крайне важна для развития российской экономики, поскольку транспорт обеспечивает функционирование любой отрасли. 
Сегодня мы наблюдаем бурное развитие технологий, продуктов, услуг по многим направлениям, таким как транспортное машиностроение, 
интеллектуальная городская мобильность, транспортные услуги, развитие беспилотного транспорта и другие, — сказала Юлия Николаевна.

С приветственным словом к участникам обратился заместитель губернатора Липецкой области А.Н. Рябченко, который отметил большой 
практический опыт формирования транспортной системы региона. 

О выгодном транзитном положении Липецкой области, востребованном автомобильном транспорте и городском наземном 
электротранспорте, а также о переводе общественного транспорта региона на тендерную основу рассказал вице-губернатор И.В. Тузов. 
По словам Ильи Валерьевича, контрактная система позволяет привлечь перевозчика к ответственности за нарушение условий перевозки 
пассажиров. Особое внимание он уделил тарифам на пассажирские перевозки. Для того чтобы сохранить пассажиропоток, областной 
бюджет тратит значительные средства на субсидирование перевозок и на необходимость обновления подвижного состава. Только                                                
в 2020 году была обновлена пятая часть всего областного автобусного парка, на треть увеличилось количество автобусов на ГПЗ, на треть — 
доля автобусов, соответствующих последним экологическим стандартам. 

Кроме того, в кругом столе приняли участие М.А. Погосян, председатель Комиссии ОП РФ по развитию высшего образования и науки, 
О.Н. Дидманидзе, заведующий кафедрой тракторов и автомобилей ФГБОУ ВО «Российский государственный аграрный университет — 
МСХА имени К.А. Тимирязева», А.В. Келлер, врио ректора ФГБОУ ВО «Московский автомобильно-дорожный государственный технический 
университет», С.В. Назаренко, главный конструктор по инновационным автомобилям ПАО «КАМАЗ» и другие.

Текст: Е. Ходякова
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Наш Патриарх о Covid-19
Идет Великий пост. Время, когда человек особенно должен 
задуматься о самом важном.

Год назад Россия вынуждена была начать жить по законам 
всемирной пандемии коронавируса. Знали ли мы тогда, что 
сами будем болеть, что будут болеть и даже умирать наши 
близкие, дорогие? Что из-за коронавируса из жизни уйдут 
замечательнейшие люди? Актер Борис Григорьевич Плотников, с 
ликом Христа, который в молодости сыграл Сотникова в великом 
фильме Ларисы Шепитько «Восхождение»? Ирина Александровна 
Антонова, возглавлявшая Музей изобразительных искусств имени 
А.С. Пушкина, знавшая зарубежную живопись так, как, наверное, 
никто в мире? Честнейший, чистейший человек, выдающийся актер 
Василий Семенович Лановой, которого военные называли главным 
офицером России? Переболели почти все священники нашего 
прихода в честь преподобного Сергия Радонежского. Наконец, 
ушли из жизни известные и малоизвестные священники Русской 
Православной Церкви. 

И я поминаю их, в том числе настоятеля Елоховской церкви в 
Москве Александра Агейкина. 

Патриарх Московский и Всея Руси Кирилл тогда же, прошлой 
весной, объехал по кольцу нашу столицу с иконой Серафима 
Саровского, а после в Елоховском храме, без прихожан, был 
совершен молебен о ниспослании нам спасения от Covid-19.

Владыка говорит о коронавирусе в своих выступлениях, в 
интервью. Давайте почитаем.

Совершенно справедливо это явление называть пандемией. 
Пандемия в переводе с греческого – это «весь народ». Действительно, 
весь народ, весь род человеческий подвергся этой опасности. В 
прошлом уже бывали разного рода эпидемии, часто очень грозные. 
Взять, допустим, эпидемию чумы в Западной Европе – она унесла 
жизнь половины жителей Европы, это было страшное испытание, 
потому и назвали эту страшную эпидемию чумы пандемией. Ну и 
сегодня это слово применяется по назначению, потому что нет такого 
места, где можно было бы по-настоящему укрыться от этой болезни. 
Другими словами, из ряда вон выходящий феномен, связанный с 
распространением опаснейшего вируса, и потому не должно быть 
несерьезного и поверхностного отношения к тому, что происходит.

К сожалению, до сих пор в быту иногда распространяется такое 
мнение, будто это где-то там, а я никогда не заболею. Заболевают 
сегодня все: и высокопоставленные люди, и работающие, и 
неработающие, и пенсионеры, и молодые, поэтому требуется особое 
отношение каждого человека к этой болезни. А опыт учит нас, в 
том числе исторический опыт: когда общество способно принимать 
соответствующие консолидированные противоэпидемические 
меры и употреблять необходимые средства, эпидемии 
останавливаются. Так было даже в старину. Если взять эпидемию 
XVII века - началась чума в Москве, которая привела к страшным 
последствиям. Большое количество священников просто умерли, 
некому было совершать богослужения, храмы закрылись; более 
того, невозможно было хоронить людей – на церковных кладбищах 
было запрещено хоронить тех, кто умер от чумы. Можно себе 
представить страшную картину, этот ужас, кошмар, через который 
прошла Москва. Но прошла, сделав соответствующие выводы, и эти 
выводы не только запечатлелись в памяти москвичей, но, видимо, 

вошли и в государственную политику. Когда в 1837 году в Одессе 
вспыхнула чума, губернатор граф М.С. Воронцов и владыка Гавриил, 
архиепископ Херсонский и Таврический, совместно приняли 
решения, которые мы сейчас пытаемся повторить. Представляю 
себе, каково было владыке Гавриилу - в то время, когда храмы 
играли центральную роль в жизни людей! - издать распоряжение 
о том, что храмы закрываются. На два месяца храмы были закрыты, 
затем доступ в храмы был ограничен: у каждого храма стоял наряд 
полиции и не допускал такого количества людей, чтобы между ними 
не было достаточной дистанции. Ну и, кроме того, было запрещено 
прикладываться к кресту, к образам. Всё это запечатлено на 
страницах истории, и мы знаем, что всё это было санкционировано 
церковными властями и поддержано властями государственными.

Поэтому то, что сегодня мы принимаем противоэпидемические 
меры, которые иногда вызывают смущение, в том числе среди 
благочестивых людей, - это не какая-то новация. Мы следуем в 
русле наших благочестивых предков. И как введенные ими действия 
ни у кого не вызывали подозрения в том, что Священноначалие 
действует, стремясь достичь каких-то недекларируемых и опасных 
целей, так, надеюсь, и сегодня народ с доверием относится ко 
всем тем указаниям, которые, в том числе и мне пришлось сделать 
и которые направлены на то, чтобы ограничить саму возможность 
заболевания, в том числе через участие в богослужениях.

Не должно быть страха. Страх – это вообще очень негативное 
чувство. Страх сковывает человека и нередко может полностью его 
поработить, лишить свободы действий. Поэтому                                               страх 
– совершенно негативное понятие, за исключением такого очень 
важного понятия, как страх Божий. Но страх Божий – это не 
эмоциональный страх, а осознание нравственной ответственности 
за свои поступки перед лицом Божиим.

…Обращаясь к людям верующим, хотел бы сказать: не надо 
искушать Господа Бога своего, как сказано в заповедях. Некоторые 
считают: я же верующий человек, я причастился Святых Христовых 
Таин, я пришел в храм с добрыми намерениями, ничего меня не 
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должно смущать, никакая инфекция ко мне не прикоснется. Но 
ведь точно так же Господь ответил на искушение диавола, когда 
тот предложил Ему броситься вниз с крыши Иерусалимского храма, 
чтобы, не разбившись, доказать Свое Божество, Свою Божественную 
силу. Что Господь ответил? «Не искушай Господа Бога своего» (см. 
Втор. 6:16; Мф. 4:5-7). 

Пусть этот евангельский пример поможет понять, что искушение 
Господа – это стремление грешного человека к тому, чтобы Господь 
следовал нашей, простите, дурной логике. Невозможно привлечь 
Вседержителя мира к участию в наших мелких, часто очень 
неправильных, а иногда и просто дурных поступках.

Для меня сопровождалась реальной травмой и очень тяжелым 
переживанием необходимость призвать людей - публично, через 
телевидение – не посещать Божии храмы. Вся моя жизнь, я уже 
об этом говорил, посвящена тому, чтобы, наоборот, приглашать 
людей в храмы, приводить людей в храмы, приводить людей к Богу. 
Другой цели в моей жизни нет…

Непосещение храма не должно ослаблять нашу веру, 
понижать уровень нашего воцерковления, а тем более подрывать 
нравственные основы христианской жизни. Вот если вместе с 
непосещением храма мы перестаем быть хорошими христианами 
или даже просто перестаем быть христианами, - это великий грех. 
Ну, а перетерпеть, переждать тот период времени, когда посещение 
храма может сопровождаться весьма опасными последствиями для 
здоровья, - это тоже долг христианина. Он должен сохранить себя 
и для дальнейших добрых дел, и для помощи ближним, и вообще 
сохранить свою жизнь, потому что забота о жизни есть непременная 
обязанность каждого человека. Вот почему самоубийство является 
непрощаемым грехом. Жизнь и здоровье – это дар Божий, и 
ответственность за этот дар несет сам человек. Поэтому всякое 
действие, которое может разрушить человеческую жизнь, подорвать 
здоровье, – если это действие является производным нашей доброй 
или в данном случае злой воли, –  это, несомненно, грех.

Я испытываю чувство искренней благодарности и радости за то, 
что замечательная традиция жертвенного служения во имя блага 
и здоровья жизни ближних сохраняется в жизни современных 
людей, в том числе молодежи. Ведь если вспомнить эпидемии 
прошлого, такие имена, как доктор Гааз, доктор Пирогов, – это же 

действительно удивительные примеры того, как во времена, когда 
не было таких мощных лекарств, как сейчас, врачи шли к больным. 
Пирогов 16 раз посещал смертельно больных людей, – а это была 
чума, – и не заразился, Господь хранил его. И то, что сегодня 
наши добровольцы, и особенно наши врачи, медперсонал, рискуя 
своей жизнью, своим здоровьем, осуществляют свой долг с таким 
энтузиазмом, дерзновением, без всякого хныканья, без всяких 
требований «нет, вы нам дайте то-то и то-то, потому что мы делаем 
такие важные дела», - всё это встречает глубокую благодарность 
со стороны народа. А в моем сердце - и благодарность, и радость, 
потому что в тяжелый момент нашей жизни оказалось множество 
людей, способных на подвиг и на жертвенность. И покуда это будет 
в нашем народе, мы действительно будем непобедимыми, потому 
что победа всегда связана с жертвой.

Вместе с Вами сказанное нашим Патриархом читала Татьяна 
Артемьева, прихожанка прихода храма преподобного Сергия 
Радонежского

В нынешнем году Пасху - Светлое Христово Воскресение мы 
будем встречать 2 мая. 

Храни Вас Господь, дорогие читатели!
И еще: наш настоятель протоиерей отец Сергий Косых 

говорит, что часто видит на службах в храме врачей и других 
медиков «красной зоны» - с серыми от усталости лицами. 
Поклонимся этим людям!

Фото: foto.patriarchia.ru, 
www.infomistico.com



Как все начиналось...
Давным-давно, лет 65 назад, появилось в нашем городе чудо-чудное - дом ученый 
вырос! Да, не простым он был, из стали и сплавов замешанным. И повадились в него 
добры молодцы захаживать, знания требовать. Мол, учиться хотим, город развивать 
будем! А за ними и девицы понаехали, чем мы хуже, судачат! И обрадовались мужи 
ученые, и стали расширять они дом этот. За стройку взялись в чистом поле. Ни сна 
не знали, ни отдыха! Помогали им все по согласию общему. Молодежь и мужи рука 
об руку трудились. Время шло, и построился городище целый, аж в четырнадцать 
корпусов, да с постройками! Задумались мужи, что название новое надобно. Так дом 
ученый Университетом стал. Тут настало время новое! Взрастил Университет поколения 
целые! И слава ему на все стороны, в города дальние, в страны заморские! Кто ж учился 
здесь, обрел много друзей да знания, помнит все годы лучшие, здесь прошедшие. 
А дом ученый, Университетом названный, помнит каждого, здесь учившегося, да 
успехами его гордится, как собственными!    
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